

Premios Artic 2024: “La gente puede cambiar las cosas”

- La organización galardona a los dos médicos que impulsaron el proyecto hace 40 años, Miguel Ángel Torres y Bartolomé Pérez
- También fueron premiados el voluntario Amador Velasco, la asociación Nova Vida, l'Orfeó Veus Junes, Mamás en acción y la confederación estatal

Torrent, 28 de junio de 2024

La asociación Artic, que trabaja desde hace más de 40 años con personas que han superado adicciones, ha entregado un año más sus galardones en una gala cargada de emotividad que se celebró en l'Hort de Trénor de Torrent y coincidía con la conmemoración del 25 aniversario de su centro de día.

Artic ha entregado este año un total de seis premios, que han ido a parar al voluntario Amador Velasco, la asociación torrentina Nova Vida, el orfeón Veus Junes (Quart de Poblet), la ong Mamás en Acción, la confederación estatal que agrupa a los colectivos con adicciones (CAARFE) y a los doctores que hace más de cuatro décadas impulsaron el proyecto en l'Horta Sud, Miguel Ángel Torres y Bartolomé Pérez.

La gala se inició con la actuación de la cantautora Lupe Català, quien interpretó dos temas de sus dos anteriores trabajos y avanzó dos canciones del nuevo disco. El acto estuvo conducido por el profesor y periodista Ezequiel Castellano, quien tuvo palabras de homenaje al primer presidente de Artic, Benito Pozo, ya fallecido, y al entonces presidente de la Federación de Asociaciones Ciudadanas (FAC), Valentín Fernández.

El “incansable compromiso” del voluntario Amador Velasco se puso de relevancia en la gala al otorgarle el primer galardón. El premiado recordó cómo llegó a Artic a rehabilitarse hace muchos años y valoró que, con posterioridad, él ha podido ayudar a muchas personas.

Por su parte, el presidente Javier Noguera fue el encargado de recoger el premio para Nova Vida, que se otorga por su trabajo para la integración de la juventud a través del deporte en barrios desfavorecidos de la ciudad. Noguera dedicó el galardón a su padre, del que explicó que también pasó por un proceso de adicción hace años, y a las familias que apoyan a las personas que sufren este problema.

El vicepresidente de Veus Junes, Paco Sanz, recogió también el tercer galardón emocionado. Artic lo otorga a este colectivo por las actividades solidarias que promueve, entre ellas el concierto benéfico de Navidad, cuya recaudación se entrega cada año a pequeños proyectos sociales.

Por Mamás en Acción, colectivo de mujeres que acompaña en los hospitales a niñas y niños que no tienen familia o no pueden estar legalmente con ella, intervino Paqui García, quien recordó que en España hay actualmente 50.000 menores tutelados por instituciones. “Ójala algún día no hagamos falta porque estos niños y niñas estén en familias de acogida”, expresó.

Artic también reconoció el trabajo que realiza la Confederación de Alcohólicos Adictos y Familiares de España (CAARTE), que actualmente agrupa a 100 entidades. Su presidente Ángel Jiménez destacó en su intervención la importancia del voluntariado “especialmente en un momento como este de conflictos sociales” y destacó que lo importante de los proyectos como Artic es “creer que es posible”.

Homenaje a los fundadores

El momento culminante de la gala fue el premio especial a los dos grandes especialistas de referencia para Artic, que impulsaron el proyecto hace más de 40 años, los doctores Miguel Ángel Torres y Bartolomé Pérez. El galardón, que se entregaba por sorpresa, fue recibido con una ovación. El reconocimiento lo hicieron simbólicamente los dos equipos de voluntariado del centro de día, el que lo inició hace 25 años y el actual. “En Artic todos los días sale el sol y nos permite ver la luz al final del túnel”, fue una de las frases que el voluntariado recopiló de este cuarto de siglo.

Ambos homenajeados, Torres y Pérez, coincidieron en que “Torrent es una ciudad referente en el tratamiento de adicciones” tanto en el aspecto médico como en la red de apoyo a las personas que pasan por el proceso de rehabilitarse, gracias a Artic. “Lo importante ha sido comprobar que la gente puede cambiar las cosas”, expresaron además de desear a la entidad que “siga demostrando ese ejemplo”.

Hacer visible lo invisible

En la parte final, el presidente de Artic, Alfonso López, valoró que el problema de las adicciones y su tratamiento cada vez lo asume la sociedad con mayor normalidad, aunque reivindicó la importancia del lenguaje para no fomentar el alcoholismo al utilizar expresiones como “picadeta” o “tapas saludables” para ágapes, sin fomentar en los términos el consumo de alcohol.

Por su parte, la alcaldesa Amparo Folgado, además de agradecer a personas y entidades premiadas, manifestó que “cuando una persona se hace invisible por una adicción, tiene que hacerse visible otra vez con la ayuda de Artic” y con las tareas de apoyo y acompañamiento del voluntariado.

Alfonso López Chapa
Presidente Artic